



SPD-Kreistagsfraktion , Reeser Landstr. 31, 46483 Wesel

An den  
Landrat des Kreises Wesel  
Dr. Ansgar Müller  
im Hause

0281/207-2006  
spd-fraktion@kreis-wesel.de  
Wesel, 23. März 2018/im

An die  
Vorsitzende des  
Ausschusses für Schule, Kultur und Sport

An die/den  
Vorsitzenden der Fraktionen und Gruppe z. K.  
Manfred Schramm z. K.

**Kulturfonds für den Kreis Wesel**  
*Antrag der SPD-Kreistagsfraktion*

Sehr geehrter Herr Landrat, sehr geehrte Frau Vorsitzende,  
sehr geehrte Damen und Herren,

**die SPD-Kreistagsfraktion beantragt folgenden Beschluss zu fassen:**

Der Kreistag beschließt:

1. Der Kreis Wesel richtet ab dem Haushaltsjahr 2019 einen mit jährlich 20.000,- € ausgestatteten Kulturfonds ein.
2. Der Landrat wird beauftragt, unter Einbeziehung des „Arbeitskreises zur Vorbereitung von Kulturveranstaltungen des Kreises Wesel“, einen Richtlinienentwurf zur konkreten Ausgestaltung des Fonds zu erarbeiten und dem Kreistag nach Vorberatung durch den Fachausschuss zur Beschlussfassung im dritten Sitzungsdurchlauf vorzulegen.

*Begründung:*

Kultur bedeutet Bildung zur kulturellen Teilhabe. Kulturelle Teilhabe bedeutet Partizipation am künstlerisch kulturellen Geschehen einer Gesellschaft und an ihren Lebens- und Handlungsvollzügen. Kulturelle Initiativen gehören zu den Voraussetzungen für ein erfülltes Leben in seiner personalen wie gesellschaftlichen Dimension. Kultur zu fördern ist eine gesellschaftliche, also auch in hohem Maße politische Notwendigkeit auch auf Kreisebene.

In den ersten Jahren dieser Wahlperiode haben die Fraktionen von CDU, Grünen und FDP/VWG alle freiwilligen Leistungen des Kreises Wesel für kulturelle Zwecke entweder gestrichen oder gekürzt.

Kultureinrichtungen, Vereine und Verbände stellen dennoch in jedem Jahr Anträge auf Zuwendungen aus dem Kreishaushalt. Diese sind vom Kreistag zum Teil einstimmig oder mehrheitlich abgelehnt oder aber auch, teilweise gekürzt, gewährt worden, ohne dass die Beweggründe für die Antragsteller nachvollziehbar waren. Zufälligkeiten ohne klare Regelungen bestimmen die kulturelle Förderung im Kreis Wesel.

Auch wenn es nachvollziehbar ist, die freiwilligen Leistungen des Kreises Wesel im kulturellen Bereich in Zeiten einer schwierigen Lage der kommunalen Haushalte zu beschränken, sollte die Möglichkeit gegeben sein, einzelne kulturelle Initiativen und Veranstaltungen mit Ausstrahlung auf das gesamte Kreisgebiet auf der Basis klar definierter Kriterien zu fördern.

Ein Kulturfonds zur Förderung kultureller Aktivitäten wäre dafür ein geeignetes Mittel. Kulturschaffende können sich um eine Förderung bewerben, für die es transparente Auswahlkriterien gibt. In diesem Sinne sollten die Richtlinien für einen in der Höhe gedeckelten Kulturfonds ausgestaltet sein, auf die potenzielle Antragsteller verwiesen werden könnten.

Mit freundlichen Grüßen



Gerd Drüten  
Vorsitzender